## Saint-Malo



## L'hiver, le Samu social intensifie ses maraudes

Mercredi, à l'heure du réveillon, le Samu social sillonnait les rues de la ville pour aider les personnes en grande précarité.

Géré par l'Amids (Association malouine d'insertion et de développement social), le Samu social de la ville est animé par de nombreux bénévoles. Sabrina Perrée, éducatrice spécialisée, gère l'organisation (logistique, technique, humaine) des maraudes et en assure le bon fonctionnement.

Chaque tournée du Samu social bénéficie de la présence d'un infirmier libéral, ce qui permet une double approche, médicale et sociale. Les maraudes ont lieu, en temps ordinaire, les lundis, mercredis et vendredis, de 18 h à 21 h. Mais, par grand froid, tous les jours de la semaine, de 18 h à 21 h, et elles peuvent se prolonger plus tard dans la nuit, en fonction des niveaux de mobilisation.

## Points stratégiques

Le camion s'arrête à des points stratégiques dans Saint-Malo, pour remplir une mission de repérage des besoins, d'écoute, de distribution de denrées et d'orientation vers les structures d'hébergement, en fonction des disponibilités. Le contact nécessite beaucoup de tact et de connaissance du public.

Nicolas Pleurdeau, de l'Amids, précise : « Ce contact est ritualisé par des techniques d'approche : distance, position accroupie, gestes de politesse. Cela permet d'apaiser la violence et de mettre en protection les intervenants. »

L'implication constante des bénévoles est une richesse que l'association souhaite voir perdurer. Ils sont jeunes, étudiants, actifs ou retraités, et donnent du temps pour aller à la rencontre des personnes qui en ont



lci, à Paramé, cinq bénévoles apportent leur réconfort à deux personnes en situation précaire.

besoin dans les rues de Saint-Malo. L'association organise des soirées d'information, avec l'intervention de professionnels, afin d'échanger autour d'une thématique particulière (mécanismes de la dépendance, l'errance). De plus, des rencontres permettent de faire le point des situations à risque.

Le Samu social rencontre une quinzaine de personnes par tournée,

pour la moitié en logement, mais en grande précarité, et l'autre moitié qui est SDF, des personnes de passage sur Saint-Malo ou plus installées. En dehors de la période hivernale (novembre à mars), le Samu social sort une fois par semaine, de septembre à novembre, puis d'avril à juin, pour maintenir le lien avec les personnes rencontrées entre deux périodes hivernales.

Cette diversité d'actions a permis de « sortir de la rue » trois grands marginaux. Actuellement, ils sé reconstruisent en structure d'hébergement.

Pour contacter l'Amids 02 99 21 00 95.